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Ana Cláudia
A pequena Ana Cláudia Ron-

ning Dalmas chegou, no dia 12 de 
setembro, para alegrar a vida da co-
lega e agora mamãe Carmen Regina 
Ronning e do papai, Fabio Roberto 
Dalmas. Ana nasceu pesando 2.585g 
e medindo 43cm. Carmen trabalha 
na Unidade Endovascular. “Esta-
mos muito felizes, ela foi muito 
esperada, e agora está sendo muito 
amada”,afirma a mamãe

Grupo multiprofissional busca a consolidação do serviço 

Bianca Fazollo

“O correto não é imitar o 
que outras instituições fazem, 
mas olhar para os próprios 
problemas e buscar medidas 
adequadas para cada realidade. 
Soluções não são replicáveis.” 
A frase resume a palestra 
ministrada pela enfermeira e 
superintendente técnica do IQG 
(Health Services Accretitatios 
Canada), Mara Márcia Machado, 
realizada nos dias 5 e 6 de 
outubro, no Curso de Avaliação 
em Saúde da Rede de Saúde 

Divina Providência. O evento 
ocorreu no auditório Pe. 
Eduardo Michelis.

O curso foi organizado pelo 
Conselho Executivo da Rede 
em conjunto com o Centro de 
Formação e Investigação Divina 
Providência. A enfermeira 
direcionou a apresentação para 
a criação de um sistema de 
gestão focado na qualidade 
e acreditação. Os objetivos 
propostos foram despertar o 
papel do gestor nos processos 

diários, esclarecer a importância 
da gestão por processos e centrar 
o cuidado no paciente.

 “Também é fundamental 
desenvolver competências para 
a implementação e manutenção 
do sistema de gestão de 
qualidade”, frisou Mara.  
A enfermeira afirmou ainda que 
é necessário haver equilíbrio 
na instituição. “Não adianta 
possuir uma ótima UTI e os 
outros setores serem de péssima 
qualidade”, finalizou.

Um grupo de 65 fun-
cionários atuando 24 horas 
por dia, em duas salas de 
hemodinâmica. Este é tama-
nho atual do Setor Endovas-
cular do Divina Providência. 
A coordenadora de Enfer-
magem da Área Cirúrgica, 
Irmã Glaci Willers, conta 
que o novo núcleo iniciou 
suas atividades em abril de 
2011, em sala anexa ao 
Centro Cirúrgico Ambulato-
rial, no 2º andar. Em maio 
de 2013 foi inaugurada a 
2ª sala de Hemodinâmica e 
criado oficialmente o Setor 
Endovascular. 

A ampliação possibilitou 
que diversos procedimen-
tos fossem realizados, sob 
a gerência médica do Dr. 
Gilberto Lahorgue Nunes. 
Exames diagnósticos e 
intervenções percutâneas 
em Cardiologia, em Neu-
roradiologia, em vascular 
periférico, em eletrofisiolo-
gia e radiologia interven-
cionista. Entre os médicos, 
enfermeiros, técnicos de 
enfermagem, técnicos de 
radiologia, funcionários 
administrativos e de hi-
gienização, está a enfermei-
ra Adriana Tavares Garcia, 

que trabalha há 2 anos e 
meio no Divina.

 “Já trabalhava nessa 
área em outro hospital e 
sempre me identifiquei mui-
to”, conta. Adriana entrou 
no Divina para trabalhar no 
Bloco Cirúrgico, e depois 
foi transferida para o Setor 
Endovascular. O colega 
Maxwell Silva, que trabalha 
na instituição há 3 meses 
e atua como agente de at-
endimento, também elogia 
o setor. “Eu gosto muito 
do setor, o pessoal é muito 
simpático, adoro trabalhar 
aqui”, conta Maxwell.

A Associação Médica do Rio Grande do 
Sul (AMRIGS) ofereceu, no dia 18 de outubro, 
um café da manhã para os médicos do Divina. 
O evento aconteceu pela primeira vez no 
Hospital, em comemoração ao Dia do Médico. 
A diretora Assistencial, Irmã Ilani Maria Reis 
Reis – no centro da foto com os obstetras 
Bruno Noal e Tatiana Quadros – , e os 
demais diretores do Hospital felicitaram os 
profissionais pelo seu dia.
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Davi
O primeiro filho da técnica de En-

fermagem Carla Lisiane Leites Both, 
que trabalha no Bloco Cirúrgico, nas-
ceu no dia 26 de agosto. Davi veio ao 
mundo com 45cm e pesando 2.700g. 
Agora ele é a alegria da mamãe Carla 
e do papai David. “É uma realização 
para nós. Esperamos muito por isso, 
foi uma gestação bem difícil, mas 
foi a melhor coisa que poderia nos 
acontecer. É tudo novo, muito bom”, 
conta Carla.

Lorenzo 
O primeiro filho da colega 

Vanessa Lopes da Rosa, agente de 
atendimento da Endovascular, e do seu 
esposo, Rafael Pontes Soares, chegou 
trazendo muita felicidade, no dia 27 de 
setembro. Lorenzo nasceu com 51cm e 
3.605g. “Está sendo maravilhoso. Ele 
preencheu a nossa vida de alegria e 
muita felicidade”, disse Vanessa.

Arquivo pessoal

Beatriz A
raujo

ACREDITAÇÃO

DIA DO MÉDICO

Profissionais do Divina são 
recebidos com café da manhã

Curso instiga gestores da Rede a aperfeiçoarem as equipes 
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PROMOÇÕES

O Programa de Integração do mês 
de outubro recebeu no Divina 19 novos 
colegas. As capacitações aconteceram em 
duas turmas: nos dias 10 e 11 e 17 e 18 de 
outubro. A farmacêutica Francine Sassi está 
entre os recém-chegados deste mês.

“Eu estou encantada com o Divina. 
É ótimo conhecer a empresa em que vou 
trabalhar e quais são as propostas”, contou. 
Francine trabalhava anteriormente no 
Hospital Beneficência Portuguesa de Porto 
Alegre e é formada há um ano pela PUC-RS. 
A nova funcionária pensa em cursar pós-
graduação e buscar sempre evoluir na área.

FORMATURAS
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Dezenove funcionários chegaram ao Hospital em outubro

A Técnica de 
Enfermagem Paula Menezes 
Pereira concluiu, no dia 12 
de agosto, a graduação em 
Enfermagem.  Ela frequentou 
o curso no Centro 
Universitário Metodista 
(IPA). “O curso foi excelente, 
agregou muito”, frisa. Paula 
pretende iniciar a pós- 
-graduação no ano que vem. 

A colega Luciane Vieira, 
que trabalha há 5 anos 
no setor de Higienização, 
acabou de se formar 
no curso Técnico em 
Enfermagem. A formatura 
foi no dia 30 de setembro. 
“Sempre gostei de ajudar 
as pessoas, é uma profissão 
que eu me identifico 
bastante”, conta.  

O mensageiro 
Robenson Couper Beulk, 
que trabalha no Setor 

Endovascular, também 
concluiu o curso de 
Técnico em Enfermagem. 
A formatura aconteceu em 
agosto. Ele já trabalha há 
9 anos no Divina, e agora 
pretende participar do 
processo seletivo interno 
para desempenhar funções 
na sua área. “O curso 
foi bem tranquilo e eu 
procurei essa formação 
para aprimorar os 
conhecimentos”, afirma.

Paula conclui graduação em Enfermagem Luciane e Robenson formam-se em Técnico de Enfermagem

Juliana passou a atuar como Enfermeira 

Douglas é Técnico no 6º Andar 

A enfermeira Juliana 
Soares da Silva, que até 
então atuava como Técnica 
de Enfermagem, foi pro-
movida, no mês de outubro, 
para a Emergência. Juliana, 
que trabalha há 4 anos e 11 
meses no Divina, participou 
do processo seletivo interno 

para mudar de função. “É 
um grande desafio, mas 
estou muito feliz com esta 
oportunidade de crescimen-
to”, afirma. Juliana, que diz 
ter sido muito bem recebida 
pelos colegas do setor, 
trabalhava como instrumen-
tadora no Bloco Cirúrgico. 

O colega Douglas Bidart, 
que concluiu o curso de 
Técnico em Enfermagem 
em agosto, foi promovido 
este mês. Desde o dia 3 de 
outubro ele integra a equipe 
do 6º andar. “Está sendo 

bem gratificante, estou 
colhendo o que plantei. 
Todo o pessoal aqui foi 
muito receptivo”, afirmou. 
Douglas pretende cursar a 
faculdade de Enfermagem 
no ano que vem.

O médico, gerente da 
Emergência, Dr. Maurício 
Menna Barreto e a 
biomédica Natiele Leticia 
Gregori casaram-se, no 
dia 17 de setembro. A 
cerimônia foi realizada 
na Igreja do Santíssimo 
Sacramento e de Santa 
Teresinha, no bairro Bom 
Fim, Porto Alegre. Dr. 
Maurício é natural de 
Passo Fundo e Natiele é 
de Santa Rosa. A lua de 
mel foi adiada para o 
ano que vem, na Itália.

O Centro de Formação e 
Investigação Divina Providên-
cia (CFIDP) realizou, no dia 
18 de outubro, o 2º encontro 
do Programa de Desenvolvi-
mento de Lideranças da Rede 
de Saúde Divina Providência. 
Durante a manhã foram apre-
sentados oficialmente no au-
ditório da Casa de Acolhida 
o Programa e a comunicação 
do retorno da avaliação 

do Curso de Avaliação em 
Saúde. 

O Programa de Desen-
volvimento de Lideranças 
tem como objetivo propor-
cionar aos coordenadores da 
Rede uma reflexão sobre a 
atuação de cada gestor nos 
processos e também elaborar 
ações concretas de melho-
rias em relação ao estilo de 
liderança.

CASAMENTO

AVALIAÇÃO EM SAÚDE

Maurício e Natiele casam-se no Bom Fim

Desenvolvimento de Lideranças reúne gestores da Rede
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Capacitação reforça administração de medicamentos de alta vigilância

Economia brasileira sinaliza 
retomada do crescimento 

Avaliação da ONA já tem data definida

Um treinamento com foco em 
melhorar a segurança o manuseio 
dos medicamentos de alta 
vigilância aconteceu no dia 13 de 
outubro, no Auditório Pe. Eduardo 
Michelis. As ministrantes foram as 
farmacêuticas Patrícia Benvenutti, 
Laura Marder e Cristiane Kremer. 
O foco da capacitação foi a Meta 
3 de Segurança do Paciente, que 
prevê a melhoria na segurança dos 
medicamentos de alta vigilância.

 “O objetivo da nossa palestra é 
chamar a atenção para os erros que 
podem acontecer no manuseio e 

administração desses medicamentos. 
Desde a prescrição até o momento 
em que o paciente recebe o remédio 
é necessário muito cuidado e 
atenção”, explica Laura.

Esse treinamento também teve 
como objetivo corrigir processos 
que não estejam de acordo com a 
Certificação ONA. Patrícia ressaltou 
a mudança no sistema de busca 
dos medicamentos para consulta. 
“Modificamos para que fique ainda 
mais fácil consultar as especificações 
de determinado medicamento”, 
concluiu.

A economia brasileira começa a 
dar os primeiros passos em direção ao 
crescimento. Esta foi a visão apresentada 
pelo gerente de investimento do 
Bradesco, Paulo Gallina, que palestrou 
na Reunião de Análises Estratégicas 
(RAE). O evento foi realizado no dia 19 
de outubro, no Auditório Pe. Eduardo 
Michelis, e reuniu os líderes de setores 
do Divina e Independência. Os colegas 
do Hospital São José, de Arroio do Meio, 
assistiram à transmissão via webcan. 

O representante do Bradesco 
também trouxe dados nacionais sobre 
a adesão a planos de saúde. O RS 
detém 5,5% de usuários de todo o país 
e ocupa a 5ª posição entre os estados 
com mais procura pelos planos. “As 
pessoas aderem aos planos na medida 
em que entendem que a saúde é uma 

necessidade básica”, afirmou.
O contador da Sociedade Sulina, 

João Berto, apresentou os indicadores 
financeiros do ano e comemorou o bom 
desempenho, mesmo num ano de crise. 
Também participaram da avaliação dos 
dados a coordenadora de Planejamento, 
Olvides Martini, o diretor de Relações 
Institucionais, Dr. Sérgio Frederes, a 
diretora Assistencial, Irmã Ilani Maria 
Reis, o diretor Técnico do HI, Dr. Angelo 
Chaves, e o diretor-geral de Operações 
da Rede, José Clóvis Soares.  

O coordenador da Gestão de Risco, 
Alex Pereira, apresentou pontos que 
devem receber maior atenção no último 
mês de preparação para a ONA. A visita 
dos avaliadores será nos dias 5, 6 e 7 

de dezembro, no Divina, e 8 e 9 no 
Independência. Além disso, o Divina 
receberá nos dias 10 e 11 de novembro 
os avaliadores da Unimed, que segue 
padrões semelhantes aos da ONA.

SEGURANÇA DO PACIENTE

PLANEJAMENTO ESTRATÉGICO

Arquivo HDP

Arquivo HDP

PARADA RESPIRATÓRIA

Capacitação esclarece dúvidas sobre o Suporte 
Básico de Vida

As equipes do Divina 
receberam, nos dias 25, 26 e 
27 de outubro, o treinamento 
de Suporte Básico de Vida 
(BLS). As instrutoras foram as 
enfermeiras Camila Porto e 
Karine Silva, da Emergência, 
e Naira Soccal e Miriam 
Magalhões, do CTI Adulto. 
Os participantes receberam 
a capacitação em dois 
momentos: o primeiro foi 
teórico, esclarecendo dúvidas 
e conceitos, e o segundo foi 
prático. 

“Esse treinamento tem o 
objetivo de tirar o máximo 
de dúvidas possível sobre 
como agir em caso de parada 
respiratória”, esclareceu Camila. 
As enfermeiras enfatizaram 
que o primeiro atendimento 
a pacientes nessa situação 
precisa ser muito rápido. Aos 4 
minutos de parada inicia-se a 
lesão cerebral, e aos 10 minutos 
é dada a morte cerebral certa. 
Alternar o profissional que faz 
a massagem a cada 2 minutos 
também é essencial.
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Luiza Assis

CURSOS E CONGRESSOS

Interesse coletivo e individual
A farmacêutica Michelle Muller 

participou da palestra O interesse 
coletivo e individual sobre patentes 
de fármacos, que aconteceu no dia 
5 de outubro. A organização do 
evento foi da Universidade Federal 
do RS – UFRGS.

Jornada de Endoscopia
As enfermeiras Thais Sasso 

Queiroz, do CDI, e Denise da Rocha 
Guedes, do OPME, participaram da 
Jornada de Estudos em Endoscopia, 
realizada no dia 7 de outubro no 
SINDIHOSPA, que  organizou o 
evento. 

Limpeza e Esterilização
As enfermeiras Daniela de Bem 

Borges (CME), Fernanda Campetti 
Boamar (CC) e o técnico em 
Eletrônica, Juliano Rizzi Magnus, 
participaram, no dia 10 de outu- 
bro, do Seminário de Atualização 
em Processos de Limpeza e Esteri- 
lização. O evento foi organizado 
pela Empresa Comercial Hospita-
lar Salles, no Hotel Embaixador, 
em Porto Alegre. 

Habilitação
A enfermeira da UTI Neonatal, 

Graziela Silva de Souza, participou 
do curso Habilitação em Passagem 

de PICC Adulto e Infantil, no dia 
16 de outubro. O evento foi or-
ganizado pela Nobre Educação, de 
Porto Alegre.

Desenvolvimento de Líderes
As nutricionistas Viviane Cristi-

na Schuh, Luana Corrêa Machado, 
Fernanda Rochedo Lara e Tatiane 
Carvalho Delavi, e as técnicas de 
Nutrição Vaniele da Rosa e Débora 
Silva participaram do Programa de 
Desenvolvimento de Líderes, no 
dia 19 de outubro. O evento foi 
uma iniciativa do SINDIHOSPA, de 
Porto Alegre.

Medicina do Trabalho
Entre os dias 20 e 22 de outu- 

bro, a médica do trabalho, Niura 
Noro, participou da 23ª Jornada 
Gaúcha de Medicina do Trabalho. 
A organização foi da Sociedade 
Gaúcha de Medicina do Trabalho 
(SOGAMT), de Porto Alegre.

Congresso de Enfermagem
Entre os dias 27 e 30 de outu- 

bro, a coordenadora da Noite II, 
Beloni Gabe Leal, participou do 68º 
Congresso Brasileiro de Enfer-
magem. O Congresso aconteceu em 
Brasília e foi organizado pela As-
sociação Brasileira de Enfermagem 
(ABEn).

Fotos: Bianca Fazollo

“A essência da nossa instituição 
está no planejamento.”
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Você paga apenas a mensalidade equivalente a 0,5% do salário base, descontada em folha de pagamento

ESPAÇO DA ASSOCIAÇÃO

A psicóloga Flávia 
Rocha e o seu esposo, 
Diego Abreu, tiveram 
uma grande alegria, no 
dia 10 de setembro, ao 
comemorem o primeiro 
aniversário da filha Isabella 

Rocha de Abreu. Flávia, 
que atua há 5 meses no 
Hospital, conta que a festa 
foi um grande sucesso. 
“Minha família e a do 
meu esposo são muito 
grandes. Então, muitos 

padrinhos, tios e amigos 
compareceram deixando o 
ambiente muito alegre”. 

A psicóloga conta que 
Isabella é uma grande 
fonte de inspiração 
inclusive para o trabalho. 
“Como passei a integrar 
a equipe do Curso de 
Gestantes, minha filha 
tem me dada a prática 
fundamental para 
compreender o que se 
passa na mente dos pais 
e mães que participam do 
curso”. 

O Divina realizou, ao 
longo do mês de outubro, 
várias ações internas visando à 
conscientização de todos sobre 
a importância da prevenção do 
câncer de mama. Os funcionários 
foram incentivados a colocar um 
tope cor de rosa na lapela para 
lembrar a campanha. Também 
foi divulgada matéria no site e 
no Facebook com a mastologista 
do Hospital, Dra.Vívian Fontana, 
estimulando a prevenção.

Dra. Vivian salienta a 

importância do autoexame das 
mamas para reconhecer se há 
alguma alteração. “O câncer de 
mama é cem vezes mais comum 
entre as mulheres do que 
entre os homens. Mas quando 
diagnosticado precocemente tem 
chance de cura superior a 90%” 
frisa. A médica enfatiza que a 
Mamografia é indicada para 
pessoas acima dos 40 anos. 

Entre os sintomas do câncer 
de mama estão vermelhidão 
ou coceira na pele ou ao 

redor do mamilo, vazamento 
nos mamilos, inversão ou 
mudança de posição no 
formato do mamilo, nódulo 
ou espessamento que pareça 
diferente do restante do tecido 
da mama. 

Sobre as causas do câncer de 
mama, Dra. Vívian explica que 
é multifatorial: “Entre eles estão 
excesso de peso, sedentarismo, 
história familiar de câncer de 
ovário, consumo de álcool e a 
exposição à radiação ionizante”.

Isabella comemora primeiro ano de vida  

OUTUBRO ROSA

ANIVERSÁRIO

Incentivo permanente ao esporte
A Associação dos 

Funcionários do Hospital 
Divina Providência 
(AFHDP) incentiva 
constantemente a prática 
esportiva. Neste sentido, 
somente em 2016, já 
investiu R$ 7.400,00 no 
aluguel de quadras e na 
realização do 5º Torneio 
Interno de Futebol de 
Salão.

A entidade mantém 
subsídio para o aluguel 
de três quadras, sendo 
uma para o futebol 
dos associados do 
Divina e  outra para o 
futebol dos colegas do 
Hospital Independência. 
Recentemente, a 
Associação passou a 
auxiliar também as 
meninas do Divina que 

estão treinando vôlei 
(foto acima). Apesar 
de este investimento 
beneficiar um número 
reduzido de associados, 

a Diretoria entende 
que ele se justifica 
devido à importância do 
esporte na história da 
Associação.

Arquivo: AFHDP

Luiza Assis
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Prevenção é o melhor remédio para o câncer de mama

O funcionário Thiago Leite 
Vitória, do Setor de Manutenção, 
venceu, no dia 25 de setembro, a 
V Copa Prime de Jiu-Jítsu, que 
aconteceu no Ginásio da PUC/
RS. Thiago treina na Academia 
Guetho Jiu-Jítsu e ocupa a 11ª 
posição no quadro geral de atletas, 
e ganhou na categoria Super 
Pesado Branco Adulto. O colega 
foi campeão na categoria Peso 
Gaúcho e 3º lugar na categoria 
Absoluto Gaúcho. O filho de 
Thiago, Allan Henrique Castro 
Vitória, também foi campeão 
Absoluto e vice-campeão Peso na 
Categoria Médio Azul Juvenil.

ESPORTE

Thiago vence etapa do Campeonato de Jiu-Jítsu
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